



CP-92-2024
Martes 22 de octubre, 2024

S&P GLOBAL RATINGS MEJORA PERSPECTIVA CREDITICIA DE COSTA RICA DE "ESTABLE" A "POSITIVA"

- Agencia destaca esfuerzos del país por mantener el déficit de cuenta corriente controlado y mostrar un superávit primario consecutivo.
- A pesar de estos avances, S&P advierte que el país aún enfrenta desafíos importantes.

El Ministerio de Hacienda celebra con optimismo el reciente anuncio de Standard & Poor's Global Ratings, que ha mejorado la perspectiva crediticia de Costa Rica de "estable" a "positiva", reconociendo los avances sustanciales en el fortalecimiento del perfil externo del país y su capacidad para atraer inversión extranjera directa.

La agencia calificadora destaca los esfuerzos del país por mantener el déficit de cuenta corriente controlado y mostrar un superávit primario consecutivo, resultado de una disciplina fiscal sostenida desde la reforma de 2018.

Además, el informe indica que la mejora en la perspectiva refleja, no solo el crecimiento sostenido de sectores clave como el turismo y las exportaciones de dispositivos médicos, sino también la sólida gestión de reservas internacionales, que hoy superan los \$14 mil millones, representando más del 15% del PIB.

"Esta revisión positiva es una muestra clara de que estamos en la dirección correcta. El reconocimiento de S&P Global Ratings refleja los frutos de nuestra política económica y el esfuerzo por mejorar nuestra sostenibilidad fiscal. Sabemos que no podemos conformarnos. Nuestro compromiso es continuar consolidando estos avances y superar los obstáculos que persisten, especialmente en la búsqueda de un acceso más ágil al financiamiento externo", manifestó el ministro de Hacienda a.i., Rudolf Lücke.

A pesar de estos avances, S&P advierte que el país aún enfrenta desafíos importantes, especialmente en lo que respecta al acceso oportuno a financiamiento externo. Si bien el gobierno logró emitir bonos internacionales por \$1,500 millones en dos ocasiones durante 2023, las condiciones legislativas impuestas para emisiones futuras han limitado la flexibilidad financiera.

La agencia también señala que la fragmentación política podría seguir ralentizando la toma de decisiones críticas para la gestión fiscal en los próximos años, especialmente en la antesala de las elecciones de 2026.



El informe de S&P enfatiza que, aunque el crecimiento económico sigue siendo robusto, con una previsión del 4% para este año, la carga de intereses de la deuda pública continúa siendo un desafío estructural que limita la capacidad del gobierno para expandir su gasto en áreas críticas.

“El cumplimiento de la regla fiscal ha sido clave para mantener la disciplina en las finanzas públicas y garantizar la sostenibilidad de la deuda en el mediano plazo. Sabemos que la estabilidad fiscal es un activo invaluable para el país. El reto ahora es garantizar que cada decisión financiera esté orientada no solo a mantener esta estabilidad, sino también a potenciar el desarrollo y el bienestar de los costarricenses. Nuestra meta es clara: consolidar el camino hacia una economía más sólida, sostenible e inclusiva”, agregó el Jerarca.

Este avance en la calificación es muestra de que Costa Rica cuenta con la base necesaria para enfrentar los retos futuros y seguir destacándose como un líder regional en sostenibilidad y desarrollo económico. Sin embargo, para materializar estas oportunidades será fundamental profundizar las alianzas estratégicas y mantener el rumbo en las reformas estructurales pendientes.

El ajuste en la perspectiva crediticia se enmarca en un contexto económico en el que Costa Rica ha consolidado su papel como un referente regional en servicios y manufactura avanzada, al tiempo que fortalece su posición como un destino atractivo para el nearshoring y el friendshoring.

El Ministro a.i. destacó que el país se encuentra en un momento crucial para aprovechar las oportunidades que ofrecen las tendencias globales de relocalización de cadenas productivas. "Las zonas francas, la transición hacia energías limpias y nuestro clima de negocios han generado una base sólida para seguir atrayendo inversiones estratégicas. No obstante, debemos ser cuidadosos en nuestra gestión fiscal y avanzar en las reformas necesarias para mantener la confianza tanto de los mercados internacionales como de los organismos multilaterales."

El Ministerio de Hacienda seguirá trabajando de manera coordinada con la Asamblea Legislativa y otros actores estratégicos para asegurar el financiamiento necesario para los proyectos más importantes del país. Asimismo, se mantendrán los esfuerzos por optimizar la recaudación y la eficiencia del gasto público, de manera que Costa Rica pueda continuar su trayectoria hacia un crecimiento sostenible y equilibrado en el largo plazo.